
【日　時】令和元年９月２５日（水）午後6時30分～午後8時00分

【場　所】戸塚構造改善センター

【参加者】２７名

１.開　　会

２.あいさつ

　町　長

　区　長

３.職員紹介

４.懇談会概要説明

５.町の重点事業等について

　・町民福祉課（住民健診・各種予防接種事業等、タクシー利用助成事業）

　・事業課（矢祭山親水広場２・３期工事、大学生との交流事業、地域内エコシステム構築事業）

　・教育課（キャリア教育推進事業、令和大学など町民参加型の各種講座やスポーツ教室、文化祭）

　・議会事務局（業務説明・・・・・議会運営全般、監査委員事務局に関すること）

　・出納室（業務説明・・・・・町公金の収入・支出に関すること）

　・自立総務課（業務説明・・・・・選挙、区長の連絡、予算、まちづくり懇談会、税の賦課徴収）

６.懇談会

＊要望書

②

③

④

戸塚山崎地内生活排水路の整備についてのお願
い。

戸塚字山崎地内で木村医院の西側を流れる排水
路の整備工事をお願いいたします。素掘りの排
水路のため、大雨が降ると土管が詰まり溢れ隣
接する農地に流入します。春の沢払いの時はダ
ンプ２台分の汚泥を排出しております改善を要
望いたします。

元々あった沢を圃場整備の際に付け替えた水路かと
思います。沢ということで町の公共管理物に当たる
と思いますので、町の方で対応策を講じていきたい
と思います。予算と緊急性を考えながら、他の地区
からも同じ様な要望が出ておりますので、優先順位
をつけて行っていきたいと思います。
【髙橋事業課長】

大子沢の沢の改修

国道１１８号～水郡線間約２５０m間が大雨が降
ると住宅脇が積ブロック下が洗われて住宅が崩
れる危険もあり、また、農地等も下流で洗われ
ているので、３面舗装の改修をお願いしたい。

住宅に影響を与える前に対応する事が必要かと思わ
れますが、沢の形状上ある程度予算もかかるかと思
われますので、設計等々みた上で実施を検討してい
きたいと思います。
【髙橋事業課長】

戸塚地区まちづくり懇談会　　　会議録

戸塚消防屯所駐車場の舗装工事について

消防団より申し入れがあり町でお願いいたしま
す。

➀

戸塚旧公民館の解体工事について

八幡神社敷地内にある旧公民館の解体工事を町
でお願いいたします。

出動する時の差し支えとか、訓練する時の車庫の出
し入れとか、色々な問題があるのかと思いますの
で、来年度の予算に計上し実施したいと思います。
【町長】

色々と検討しましたが、基本的に所有者の方でお願
いしたいと思います。所有者となりますと戸塚区に
なるかと思います。
【藤田自立総務課長】

昨年１２月に矢祭町では空家条例を制定しておりま
す。この条例では、空き家対策の方針である計画を
策定する際に、計画の中に空き家の解体に対する助
成をすることを明確に入れております。ただ現地点
では空家の解体に対してどれくらいの規模の助成が
適当かもう少し検討が必要であります。今後空家の
解体に対して助成を行う事となりますので、そうな
れば公民館に対しても基本的には同じ考えとなりま
すので、もうしばらく時間を頂ければと思います。
【髙橋事業課長】



➄

➅

⑦

⑧

⑨

⑩

⑪

⑫

＊要望書以外の要望

①
現地をみてそういうものに対する手当てがどうある
べきか、前向きに検討していきたいと思います。
【髙橋事業課長】

町営グラウンド入口の町道Ｕ字溝蓋の上の土砂
を撤去してほしい。

町道については、町としても道路管理者として、ス
ムーズな通行を確保する必要がありますので、速や
かに土砂の撤去をしていきたいと思います。
【髙橋事業課長】

官民協働でやりましょうという考えと、出来る人が
出来ることをやるところを考えていく事が重要と
思っております。具体的にどのような形になるかは
この場ではお答えできませんが、一緒に協働しやっ
ていけたらと思います。
【髙橋事業課長】

今後の水路建設時や補修時の要望について（全
体的な傾斜のある水路にして欲しい。）

この様な考え方について、今後の水路建設の際には
設計会社とその様な意識を持って行っていきたいと
思います。
【髙橋事業課長】

戸塚旧公民館の解体工事について

八幡神社敷地内にある旧公民館の解体工事を町
でお願いいたします。
⇩
旧公民館の解体をするにあたり取り付け道路が
階段しかなく、重機も入らない状況。この様な
状況で、何か良い方法があればアドバイスをお
願いしたい。

町道大子沢～加羅沢線脇の鈴木工務店付近の木
の枝が道路上におおいかぶさり、電線・電話線
にさわっている。また、枯れ葉が道路上に落ち
るので伐採してほしい。

民地の所有者の了解がもらえれば、町の方で出来る
だけ速やかに切っていきたいと思います。
【髙橋事業課長】

深沢に堆積した土砂を取り除いてほしい。
１０年前に鉄道から下流を撤去してもらった
が、また、草が生えて流れが悪くなり土砂が溜
まってしまう。

来年度から町管理の河川つきまして、土砂撤去の予
算を確保していこうと思います。各地区からの要望
が多く、優先順位をつけながら順次実施していきた
いと思います。
【髙橋事業課長】

町の遊休農地を解消するための補助事業をつ
かってヒマワリなどを栽培しているが、この事
業を長く続けてほしい。また、農地が荒れてき
ている現状を町長の考えをききたい。

戸塚区の方で農業委員経験者中心に非常に多くの方
をまとめて頂き上野平を中心に綺麗にして頂いてお
り、大変町としても感謝しているところですし、長
く続けて欲しいと言ってもらえるのは大変有り難い
話であります。
【髙橋事業課長】

耕作放棄地は、農業政策の中で大変重要な課題だと
思います。人口減と少子高齢化が進む中であります
ので、徳島県上勝町の葉っぱビジネスや群馬県昭和
村の施策等参考にしていきたいと思います。
【町長】

イノシシの駆除について イノシシにつきましては、捕獲をしていても減らな
い状況にあります。今後捕獲だけでなく、電気柵な
どでイノシシから守る事、地域で環境整備等行い荒
れ地をつくらないなど、イノシシを侵入させない方
法をとる事をお願いしたい。有害鳥獣対策専門員が
おりますので、イノシシ被害が出た場合には遠慮な
くご相談下さい。
【高橋事業課長】

山野井中央団地脇の農地ガードレール等転落防
止柵の設置について

直ぐに設置したいと思います。
【髙橋事業課長】

今後の農道等の建設時の要望について（毎年法
面の草刈りが大変である。）



②

➂

④

➅

⑦

➄

近隣市町村と話し合いをしているとの事です
が、得られたものとか、この様にしていきたい
という事があれば教えて頂きたいと思います。

矢祭町は関東圏からの観光客が主流かと思います
し、道路が整備されないと物の流通にも影響がある
ので、１１８号線のバイバス化を早急に具現化した
いと思っております。また、近隣市町村の施策を参
考に地域資源利用しながら施策を考えていきたいと
思います。
【町長】

介護施設についてですが、団塊の世代が介護を
必要となった際、現在の施設数で間に合うの
か。

国道１１８号線　戸塚～矢祭中学校までの間歩
道がない状況です。大子沢のカーブと山野井の
カーブでとても危険と通学する子ども達が感じ
ております。現在の進捗状況を教えて下さい。
それに付随し、旧藤井建設前に農道があり、出
口が狭く危険なため国道改良の際はそこの場所
の検討もお願いしたい。

大子町との共同によるドクターヘリの運航につ
いて

大子町と矢祭町とではなく、八溝山周辺地域定住自
立圏推進協議会において行っている連携事業の中で
計画していると聞いております。
【陳野町民福祉課長】

戸塚山崎地内生活排水路の整備についてのお願
い。

戸塚字山崎地内で木村医院の西側を流れる排水
路の整備工事をお願いいたします。素掘りの排
水路のため、大雨が降ると土管が詰まり溢れ隣
接する農地に流入します。春の沢払いの時はダ
ンプ２台分の汚泥を排出しております改善を要
望いたします。
⇩
この排水は付近の住宅約４０戸が利用してお
り、台風等で大雨が降ると溢れてしまう状況。
北側の田の所有者は大雨ごとに汚水が流入して
しまうため、稲作ができない状況です。自分で
やってよいか、部落でやるか、町でやるか早急
に検討頂きたい。

現地確認し、後日結論をお出しします。【町長】

需要と供給のバランスをみながら、県と協議をし整
備する事になります。現在の施設入所待機者は以前
に比べると減ってきている状況でございます。
【陳野町民福祉課長】

県事業でありますので、責任をもってお答えできる
事が限られておりますが、並木工区（東舘駐在所か
ら深沢地区までの１Ｋｍ区間）に歩道を設置する工
事のなかでカーブの解消をしていく事となっており
ます。この工事を行う上で地権者の了承が前提とな
り、一番危険な所の地権者の了承を得るのが難しい
部分が残っている状況です。
【髙橋事業課長】

今後高校生に対する通学費等の助成をする考え
はあるのか。

このことにつきましては、議会の方での同様のご質
問がございました。そちらの回答と同じ回答をさせ
て頂くこととなりますが、現在矢祭町ではこども園
から中学校までの間、他町村に比べても劣ることの
ない支援をさせて頂いております。高校の通学費と
なりますと、高校に関しましては人それぞれ希望さ
れる学校も違いますし、遠い所の学校に通う人もい
るでしょうし、そうでない人もおります。それを平
等に助成していくのは、なかなか難しい部分がある
と判断しております。現在高校生に対しては、就学
助成金ということで年間２万円ではありますけれど
も３年間で６万円の助成をさせて頂いております。
それを今後も継続していく、また、こども園から中
学校までの支援を充実させていくということで、高
校生に対する新たな助成は現段階では考えておりま
せん。
【鈴木教育課長】

農道の件につきましては、事業採択が前提の話とな
りますが、事業が採択された場合に、地権者の方で
も県に要望をあげて頂き、町としても県に働きかけ
をしていきたいと思います。
【髙橋事業課長】



⑧

⑨

⑩

⑪

７.その他

８.閉　会

水郡線にＳＬを走らせることについて 矢祭山観光の活性化のため、この事業を実施したい
と考えておりますが、矢祭町単独で出来るものでは
ありません。今後、茨城県が中心となり（常陸大宮
市・大子町）、また、茨城県とタイアップしながら
進める予定です。
【町長】

町からＪＲに、戸塚から下石井の水郡線の敷地
内の立木の伐採・草刈りを要望をして欲しい。

はい。
【町長】

介護保険料はどのようなものに使われているの
でしょうか。

施設に入所しサービスを受けている方、また、自宅
において居宅サービスを受けている方の全体の費用
の一部に使っております。詳しくは、保健福祉セン
ター　介護保険担当にお問い合わせ下さい。
【陳野町民福祉課長】

戸塚～宝坂までの林道の進捗状況を教えて下さ
い。

戸塚林道専用道につきましては、基本的な設計がで
きておりまして、現在３回に分けて工事を実施する
予定です。１回目は宝坂方面から５００ｍ、これは
既に入札が終っており、業者の方で施工準備を進め
ております。続いて間もなく、戸塚の入口側から５
００ｍか６００ｍになるか現在設計準備中でござい
ますが、今年度実施する予定であります。残りの中
間区間は来年度発注するスケジュールで考えており
ます。
【髙橋事業課長】


